

Themen im Mai: Neugestaltung Lindenplatz - Neue Führungsstrukturen Primarstufe - Mobilitätsmanagement Bachgraben

09.06.2023

In Sachen «Neugestaltung des Lindenplatzes» konnte im Mai ein wichtiger Teilschritt abgeschlossen werden. Bis zum voraussichtlichen Baustart im 2025 kann nun konkretisiert und geplant werden. Ausserdem hat sich der Gemeinderat im Mai mit den künftigen Führungsstrukturen der Primarstufe befasst, und er hat die Vorhaben des Mobilitätsmanagements Bachgraben zur Kenntnis genommen.

Lindenplatz: konkretisieren - planen - bauen

Am 23. Mai hat die Dialog-Gruppe Lindenplatz im Saal der Schule Gartenhof öffentlich präsentiert, auf welche Stossrichtung zur zukünftigen Gestaltung des Lindenplatzes sie sich im letzten halben Jahr hat verständigen können. Das AWB hat darüber in der Ausgabe vom 02. Juni 2023 ausführlich berichtet. Das vorgestellte Zwischenergebnis beschreibt die Anforderungen und Qualitäten an einen neu gestalteten Lindenplatz, beinhaltet aber noch nicht das Feedback der Öffentlichkeit. Dieses wird derzeit noch aufbereitet. So kann das Gesamtergebnis dem Gemeinderat rechtzeitig vor der Sommerpause in einem Bericht zugehen.

Nach der Sommerpause wird der Gemeinderat das Ergebnis analysieren; er wird zu verschiedenen offenen Fragen vertiefte Abklärungen vornehmen, um die notwendigen Entscheide fällen zu können. Dies betrifft zum Beispiel die genaue Ausgestaltung der Parkierung und des Verkehrsregimes, oder auch die Frage, welchen Umfang der vorgesehene Treffpunkt haben kann. Voraussichtlich im Herbst 2023 wird zu diesen Entscheiden öffentlich informiert. Danach erst kann die konkrete Planung beginnen, die in einem Vorprojekt mündet. Dieses Vorprojekt will der Gemeinderat im Frühjahr 2024 dem Einwohnerrat vorlegen. Aus heutiger Sicht ist mit einem Baustart am Lindenplatz in zwei Jahren zu rechnen.

Stossrichtung für die zukünftige Gestaltung des Lindenplatzes.

Link zum Lindenplatz-Dossier

"Eine tragfähige Lösung ausloten"

«Die Dialog-Gruppe Lindenplatz hat im Mai ihre Arbeit der Öffentlichkeit vorgestellt. Damit hat das Projekt 'Neugestaltung des Lindenplatzes' einen ersten wichtigen Meilenstein erreicht. Die Erkenntnisse der Dialog-Gruppe wurden positiv aufgenommen. Der Gemeinderat ist überzeugt, dass der breit abgestützte Linden-Dialog entscheidend dazu beiträgt, eine tragfähige Lösung für einen neuen Lindenplatz zu finden.»

Gemeinderat Robert Vogt

Projekt «Neue Führungsstrukturen Primarstufe»

Die Gemeinden im Kanton Basel-Landschaft müssen 2023 eine wichtige Entscheidung für ihre Schulen treffen: Nach welchem Modell sollen ihre Primarschulen künftig geführt und gesteuert werden? Möglich sind folgende drei Führungsmodelle:

1. Schulratsmodell: Beim Schulratsmodell bleibt der Schulrat für die strategische Führung der Schule zuständig.
2. Gemeinderatsmodell: Sofern sich die Gemeinde für das Gemeinderatsmodell entscheidet, übernimmt der Gemeinderat sämtliche strategischen Aufgaben des Schulrats und die Führung der Schulleitung.
3. (Schul-)Kommissionsmodell: Das (Schul-)Kommissionsmodell ist eine Unterform des Gemeinderatsmodells. Bei diesem Führungsmodell wird der Gemeinderat bei der Erfüllung seiner Aufgaben und Kompetenzen durch eine ständige beratende (Schul-)Kommission unterstützt.

Der Entscheid über die Wahl des Führungsmodells obliegt in Allschwil dem Einwohnerrat. Die Entscheidungsfindung zur Modellwahl erfolgt in gemeinsamer Zusammenarbeit zwischen Schulrat, Gemeinderat und Verwaltung. Damit die Entscheidungen rechtzeitig herbeigeführt werden können, haben der Gemeinderat und der Schulrat im Mai einen Projektauftrag verabschiedet.

Mobilitätsmanagement Bachgraben

Vor dem Hintergrund der bekannten Verkehrsproblematik im Gewerbegebiet Bachgraben verfolgt die Gemeinde Allschwil verschiedene Vorhaben und Projekte, die zur vermehrten Nutzung des Langsam- und öffentlichen Verkehrs beitragen sollen. Im Mai konnte der Gemeinderat einen Strauss von weitgehend umsetzungsbereiten Vorhaben zur Kenntnis nehmen. Dazu gehören unter anderem Velospot/Publibike (ein app-basiertes Velo-Verleihsystem), das Job-Ticket (teilfinanziertes U-Abo für Mitarbeitende) und eine Verbesserung der Signaletik im Gebiet Bachgraben.

Ausserdem hat der Gemeinderat...

fünf Anhörungen und Vernehmlassungen zu den nachfolgenden Themen im Rat behandelt und die entsprechenden Stellungnahmen genehmigt: Änderung des Sozialhilfegesetzes, Anpassung der Verordnung über die Finanzierung von Pflegeleistungen, neue Modellumschreibungen/Einreichungen Schulische Heilpädagogik, Gesuch zur Durchführung des Pilotprojekts Cannabispilotversuch im Kanton BL, Fahrplananhörung 2024.

das Projekt Schulraumplanung an verschiedenen Sitzungen und Workshops vorangetrieben.

<http://www.allschwil.ch/de/aktuelles/meldungen-news/Aus-dem-Gemeinderat-Themen-im-Mai.php>